

**MOUSCARDÈS**

# Sur le chemin de vos envies, la Vallée du kiwi serpente dans l'Ouest chalossais

Venue des Gaves, La Vallée du kiwi joue les prolongations. Elle investit les vallons et plateaux de l'espace naturel, appelé par les géographes Chalosse de Pouillon, en traversant de très jolis endroits. Dans un paysage de carte postale, les arènes Jean-Pierre-Rachou de Mouscardès accueillent, le 7 juillet dernier, la cérémonie officielle de baptême de La Vallée du kiwi, nouvelle appellation identitaire de l'Office de tourisme Pays d'Orthe et Arrigans.

En souhaitant la bienvenue aux officiels et acteurs de l'accueil et du tourisme, Véronique Gomès, maire du plus petit village de la Communauté de communes, insistait sur les atouts du pays des Arrigans : beauté du terroir, cultures, paysages, mise en valeur du patrimoine à travers les arènes et passion pour la course landaise. « La Vallée du kiwi est une véritable porte de notre territoire », lâchait l'élue.



**Véronique Gomès souhaite la bienvenue aux officiels landais et communautaires.** M. D.

**Valorisation du savoir-faire**

Directrice de Landes-Attractivité, Sandy Causse rappelait le rôle économique du tourisme au niveau départemental et la stratégie mise en place : qualité, respect de l'environnement, valorisation du savoir-faire, efforts sur l'emploi, qualité durable, accessibilité, place et rôle des richesses de l'intérieur du département.

Déléguée au Patrimoine, Culture et Tourisme, Valérie Bré-

thous récapitulait les étapes de la mise en place du concept La Vallée du kiwi. Premier diagnostic : le patrimoine architectural et culturel (monuments, musées, histoire, arènes) donne une identité. Autres atouts : richesses des sols, cours d'eau, paysages, climat et cultures. D'où le choix porteur de Vallée du kiwi.

Robert Bacheré notait, à son tour, les forces de l'Office de tourisme qu'il préside : proximité de l'océan et des Pyrénées, ter-

roir identitaire (patrimoine, abbayes, chemins de Saint-Jacques), statut de régie de l'office avec son personnel et ses ambassadeurs (greeters) et perception de la taxe de séjour.

La vice-présidente Francine Pozzar insistait, elle, sur le rôle des hébergeurs : « A vous de promouvoir la Vallée du kiwi. » « C'est un choix fort ! », conclut le président de la Communauté Jean-Marc Lescoute.

**M. D.**